

Robert S. HARTMAN, "La nación: reliquia feudal", pp. 33-61. El desarrollo histórico es un fenómeno fundamentalmente político, motivo por el cual la situación de tensión heredada de la 2ª guerra mundial debe analizarse como un conflicto entre estados nacionales con una estructura política que poco se diferencia de la feudal y no como conflicto entre potencias económicas.

*Political Science Quarterly*, Vol. 79, No. 1, marzo 1964.

James W. ANGELL. "The United States International-payments Deficit: Dilemmas and Solutions", pp. 1-24. La baja tasa de desarrollo económico, la emigración de capital, el alto gasto militar y los programas de ayuda al exterior, entre las causas principales de la tendencia deficitaria en la balanza de pagos de los Estados Unidos. El autor discute las medidas monetarias y fiscales destinadas a frenar dicha tendencia.

Charles E. GILBERT, "National Political Alignments and the Políticas of Large Cities", pp. 25-51. Tendencias en el comportamiento electoral de las grandes ciudades norteamericanas y su relación con la política nacional. Análisis de los factores sociales y políticos que han determinado un dominio demócrata de las mismas. Funcionamiento y eficacia de las maquinarias políticas urbanas.

Stanley COBEN, "A Study in Nativism: The American Red Scare of 1919-20", pp. 52-75. El autor hace un examen de las posibles motivaciones del fenómeno que denomina nativismo y que en 1919-20 produjo una histeria nacionalista y anti-comunista en los Estados Unidos. Comparación de este fenómeno con otros similares ocurridos en los mismos Estados Unidos y en China durante el siglo XIX. Efectos políticos y sociales del nativismo de los veinte.

Gordon G. HENDERSON, "Policy by Default: The Origin and Fate of the Prescott Letter", pp. 76-95. Hechos que motivaron la declaración del Secretario de Estado de los EE. UU., en su carta a A. W. Prescott, de 13 de mayo de 1924, en el sentido de abstención norteamericana en adquisición de soberanía sobre territorios polares y de no reconocimiento a la adquisición por parte de otros países. Interpretación de esa política hasta el actual momento, en vista de que no ha habido una rectificación oficial.

*Political Science Quarterly*, Vol. 79, No. 2, junio 1964.

Adolf A. BERLE, Malcolm Moos, "The Need to know and

the Right to Tell: Emmet John Hughes, *The Ordeal of Power—A Discussion*”, pp. 161-183. Opinión de dos ex-funcionarios públicos norteamericanos acerca del libro de E. J. Hughes: *The Ordeal of Power: A Political Memoir of the Eisenhower Years*. Ambos destacan en su crítica la cuestión de los límites de la decisión y responsabilidad personales de un presidente norteamericano, así como la necesidad de guardar discreción acerca del manejo de las mismas. Moos considera que es necesario aguardar un tiempo para poder establecer juicios definitivos acerca del régimen de Eisenhower.

Guenter LEWY, “The German Roman Catholic Hierarchy and the Saar Plesbichte of 1935”, pp. 184-208. Papel decisivo del alto clero católico alemán, debido especialmente a la labor de los obispos de Trier y Speyer, en el resultado del plesbichte sobre la soberanía de la zona del Sarre, efectuado bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones en 1935. Actitud de los prelados alemanes ante la actitud neutralista del Vaticano y apoyo a la política nazi en este problema, pese a la persecución sufrida por muchos católicos.

Lindsay ROGERS, “Notes on ‘Political Science’”, pp. 209-232. Características actuales de la Ciencia política, tanto en los aspectos meramente teóricos como en los que se refieren al tratamiento de problemas de carácter práctico. Diversas corrientes de opinión y dificultades que presenta el estudio sistemático de la teoría política. Función que cumplen las instituciones especializadas en la enseñanza de la misma y posibilidades de desarrollo que presentan. El autor refiere su artículo a la situación imperante, en los Estados Unidos.

James O’CONNOR, “On Cuban Political Economy”, pp. 223-247. El autor hace una caracterización de los rasgos predominantes en la economía cubana antes de la revolución de Castro, dominio capitalista y monopolista de la producción agrícola y de los servicios, y deriva de ella la necesidad de la radicalización del fenómeno, su tránsito de revolución política a revolución social, su desembocamiento en lucha de clases y oposición al capitalismo norteamericano.

Daniel J. ELAZAR, “Federal-State Collaboration in the Nineteenth-Century United States”, pp. 248-281. Diferenciación entre federalismo cooperativo y dual. Bases y funcionamiento del primero, funcionarios a quienes se debe el perfeccionamiento del sistema. Ejemplos de su funcionamiento en diversos campos de 1789 a 1913. Papel de la propiedad pública y del control sobre programas de concesiones gubernamentales en la mecánica del sistema. Tendencia actual al reforzamiento del federalismo cooperativo.

*Inter-American Economic Affairs*, Vol. 17, No. 4, 1964.

Keith B. GIFFIN, "The Potential Benefits of Latin American Integration", pp. 3-20. Exposición de las causas que han impedido a la ALALC. (Área Latinoamericana de Libre Comercio) lograr los beneficios esperados de su funcionamiento. Estimación de los beneficios potenciales que encierra este tipo de colaboración internacional. Advertencias acerca del tipo y volúmenes de inversión acordes con el desarrollo de los países latinoamericanos y con el principio de división internacional del trabajo establecida por el área de libre comercio. Influencia de los problemas políticos de los diversos países miembros, o aspirantes a serlo, en el funcionamiento de la ALALC.

Víctor L. URQUIDÍ, "Two Years of the Alliance for Progress", pp. 21-35. El autor considera que no puede hacerse un juicio tajante acerca de la labor desarrollada por la ALPRO en dos años, pues hasta el momento solamente se han obtenido resultados parciales en virtud de tratarse de un programa a largo plazo. Hace un análisis de los mayores problemas económicos de América Latina, relacionándolos con el funcionamiento de la ALPRO.

Belden PAULSON, "Difficulties and Prospects for Community Development in Northeast Brazil", pp. 37-58. Grave situación económica y política del noreste brasileño. Concepto de desarrollo de la comunidad; obstáculos y perspectivas para la aplicación de un programa de desarrollo comunal en el área mencionada.

*International Affairs*, Vol. 40, No. 2, abril 1964.

Paul MARTIN, "Peace-Keeping and the United Nations-The Broader View", pp. 191-204. Eficacia de las disposiciones establecidas y de los órganos creados por la ONU en 17 años de trabajar por el mantenimiento de la paz. Experiencias obtenidas mediante la intervención en diversos conflictos.

Yigal ALLON, "The Arab-Israel Conflict. Some Suggested Solutions", pp. 205-218. Efectos económicos y políticos de la permanente situación de tensión entre los países árabes e Israel, su reflejo en la esfera internacional. Actitud israelita tendiente a la solución pacífica de las diferencias existentes expresada por el autor.

Andrew SHONFIELD, "Trade as a Tool of Development. The Issues at Geneva", pp. 219-231. Examen de los principales problemas discutidos en la conferencia de la ONU. sobre Co-